



BÜNDNIS 90 DIE GRÜNEN

Stellungnahme der Fraktion von Bündnis 90/Die Grünen

TOP 12 der Gemeinderatssitzung vom 21.07.2021:

Marketing- und Tourismuskonzept 2025

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Pörtl, Herr Bürgermeister Steffan, werte Kolleginnen und Kollegen des Stadtrates, liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

wir alle wissen, dass Schwetzingen nur wenig Gewerbebetriebe aufweist. Wir alle wissen auch, dass wir in einer schönen Stadt mit besonderen kulturellen und gesellschaftlichen Highlights leben. Diese gilt es wirtschaftlich zu erschließen und somit Einnahmen für die hiesige Gastronomie und Einzelhandelsgeschäfte und letztendlich für den städtischen Stadtsäckel zu generieren.

Im Rahmen einer wettbewerblichen Verhandlungsvergabe erstellte das renommierte Unternehmen „TourismusplanB“ aus Berlin ein Marketing- und Tourismuskonzept. Darüber stimmen wir heute ab.

In dem 97seitigem Endbericht analysiert das Beratungsunternehmen detailliert Stärken und Schwächen des Schwetzingener Tourismus und leitet aus einer Markt- und Potenzialanalyse Handlungskonzepte für die Stadtverwaltung ab.

Schwetzingen hat viele Stärken. Die Umsetzung in marktgerechte Produkte und Konzepte zeigt mit Blick auf Wirtschaft und Verwaltung aber noch Herausforderungen. Diese können wir angehen. Bereits 2011 hatte die Stadt ein Tourismuskonzept in Auftrag gegeben. Dazu stellte die Beratergesellschaft TourismusplanB fest:

Es fehlte ein übergeordnetes Zielsystem und kleinteilige Projekte wurden nur ansatzweise umgesetzt. Das aktuelle Konzept dagegen formuliert einen Rahmen/ein übergeordnetes Zielkonzept und formuliert gleichzeitig konkrete Handlungsanweisungen. Die Folgen einer gescheiterten anspruchsvollen Kommunikation sehen wir immer noch. Noch immer gibt es kein gemeinsames Besucherzentrum, das von Stadt und Land gemeinsam geführt wird. Ebenso gibt es bisher kein gemeinsames tragfähiges Marketingkonzept unserer Gewerbetreibenden. Dies gilt es zu ändern. Der Endbericht der Beratungsgesellschaft listet eine Reihe von Möglichkeiten auf. Setzt die Stadtverwaltung die aufgeführten Hausaufgaben erfolgreich um, können wir uns zukünftig auf florierenden Tourismus freuen.

Die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen schließt sich der Ansicht der Beratungsgesellschaft an, dass die konsequente Umsetzung des touristischen Handlungskonzepts von entscheidender Bedeutung für den Erfolg ist. Die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen stimmt dem Beschlussvorschlag zu.

Für die Fraktion von BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN

Peter Köhler